



3^e dimanche de Pâques

4 mai 2025

N°16

ÉDITO du Père José

« C'est le Seigneur ! »

« C'est le Seigneur ! » L'exclamation parle d'elle-même : reconnaître le Vivant en Celui qui était mort est **une joie explosive, impossible à contenir, impossible à nier...**

Aujourd'hui encore, il est question de « témoins », et ce n'est pas surprenant en ce temps pascal où l'Église en fête célèbre la propagation de la Bonne Nouvelle de la Résurrection. De cette fantastique nouvelle du matin de Pâques, les Apôtres disent : « *Nous en sommes témoins* » ! Les textes de ce dimanche nous font néanmoins comprendre combien cela fut exigeant pour eux, et l'on devine déjà qu'ils n'hésiteront pas à aller jusqu'au martyre.

L'exclamation du disciple bien-aimé est vraiment le cri du cœur. Seul l'amour peut se passer de la réflexion, du calcul, du questionnement, du raisonnement. Seul l'amour a cet empressement qui ne trompe pas : « *C'est le Seigneur !* », pas de doute ! Et peu importe le « comment » de sa



présence : la joie, c'est qu'il soit là. Et nous, savons-nous nous réjouir pareillement de la présence du Seigneur ? Savons-nous le reconnaître vivant et agissant aujourd'hui ? Quel témoignage en donne notre

assemblée invitée à sa Table ? Car c'est bien le Seigneur qui nous rassemble, pour nous partager sa Parole et son Pain.

Seul un cœur aimant peut reconnaître le Ressuscité. Jésus Ressuscité demande à trois reprises : « *M'aimes-tu ?* ». Cet amour fort, total, inconditionnel, peut seul engager toute une vie à la suite du Christ. Mais la mission de Pierre est plus précise, plus grande encore : Jésus fait de lui le Pasteur de

ses brebis, premier Pasteur de l'Église naissante. L'Évangile de ce dimanche nous enseigne ainsi que **le fondement de l'Église n'est autre que l'amour** : elle prend source dans l'amour du Christ, elle doit en être irriguée, nourrie, pour en montrer l'exemple et en donner du fruit.

Père José†

ADORATION EUCHARISTIQUE PERPÉTUELLE

Seigneur, je Te remercie car Tu as donné Ta vie pour nous sauver de la mort et nous donner la Vie éternelle.

UNE MAGNIFIQUE MESSE « IN ALBIS » À SAINT-LOUIS !



Le deuxième dimanche du temps pascal, dimanche de la Divine Miséricorde s'appelle également « **dimanche de Quasimodo** » (des premiers mots de l'introït) ou **in Albis**, car les néophytes viennent de déposer leurs vêtements blancs qu'ils avaient revêtus pendant la Vigile Pascale. Ce jour s'achève l'Octave de Pâques.

Ce dimanche 27 avril, les nouveaux baptisés de notre pôle missionnaire, ou néophytes (nouvelles plantes), ont donc été invités par le Père José, notre curé, à venir à l'église Saint-Louis où il a présidé cette messe in albis (« Albis » veut dire blanc et a donné le mot « aube »).

Une magnifique lettre de Mgr Jean-Yves Nahmias a été lue en début de messe **encourageant ces nouveaux baptisés à devenir disciples missionnaires** et à rayonner de cet amour reçu en abondance. « Vous avez su trouver le chemin vers Dieu, a poursuivi l'évêque, au-delà d'événements personnels parfois douloureux. Et le Seigneur était là, à vos côtés. Aujourd'hui, il murmure à l'oreille de chacun de vous : "Tu as du prix à mes yeux" (Is 43, 4). Avec patience, le Seigneur attendait votre "Oui", cette réponse libre de chacun de vous. Le

Seigneur a toujours été à vos côtés et il le sera toujours, dans vos peines comme dans vos joies. »

Les néophytes et les responsables de notre Pôle missionnaire étaient heureux de cette magnifique célébration dominicale. Par ailleurs, il est beau de voir comme les différentes rencontres vécues depuis l'appel décisif leur ont permis de **tisser entre eux des liens fraternels très forts**. Souhaitons qu'à l'avenir il puise en être de même avec l'ensemble de nos communautés. « Avec le Baptême, la Confirmation et la Communion, vous n'êtes pas au bout du chemin : le Seigneur compte sur vous pour participer à la vie de l'Eglise, notamment par votre présence active et régulière aux messes dominicales. Il compte sur vous pour accueillir les autres, comme vous-mêmes avez été accueillis dans votre Pôle missionnaire, dans votre paroisse, par



votre accompagnateur. Enfin, **Il compte sur vous pour témoigner de son amour** autour de vous, cet amour qui nous unit tous à lui. Soyez assurés de ma prière pour vous et vos proches ».

Père José+

EN MAI, DEUX ÉGLISES SE REFONT UNE BEAUTÉ



La messe du 7 mai sera célébrée en l'église Saint-Pierre d'Avon.

L'église Saint-Paul d'Avon sera fermée en raison de la vitrification du parquet du 5 au 12 mai inclus.

A **Vulaines**, la réalisation du carrelage dans l'église Saint-Eloi entraînera sa fermeture du 12 au 30 mai inclus. La messe du 17 mai sera célébrée en l'église Saint-Pierre de Samoreau.



POUR MIEUX COMPRENDRE L'ÉVANGILE DE CE DIMANCHE

Au début de son ministère, Jésus institue ses disciples comme pêcheurs d'hommes. Ce dimanche, Jésus agit de même et, mieux encore, Il donne l'exemple, **Il se comporte en pêcheur d'hommes**, Il repêche Simon-Pierre, qui s'était enfoncé jusqu'au cou, par son reniement. Jésus, par trois fois, lui tend la perche : « Pierre, m'aimes-tu ? » Et Pierre pourra répondre trois fois « Oui », alors qu'il avait dit



trois fois « Non », dans son reniement. C'est une résurrection, comme il s'en produit à présent dans nos communautés, puisque nous sommes invités, après la conversion du carême, à nous donner la Paix de Dieu, sincère et entière. **Nous avons été repêchés** et nous proclamons la joie de nos résurrections.

Père José +

RÉCOLLECTION DES FUTURS BAPTISÉS ET CONFIRMANDS ADULTES



Les futurs baptisés et les confirmands adultes ont vécu une journée de récollection, le 12 avril, au couvent des Carmes.

Quelle journée magnifique !

« Merci à tous pour cette journée et aussi merci à vous catéchumènes et confirmands : votre joie et confiance qui émanent de cette journée à l'approche de recevoir ces Sacrements est une vraie source d'énergie et d'espérance ». *Un animateur*

Les enseignements du Père Philippe sur le triduum pascal ont alterné avec des temps de silence, de prière, la messe avec d'autres retraitants. Sous un soleil radieux, le jardin fleuri du couvent ou les différents lieux de prière ont favorisé le

recueillement, la prière et un cœur à cœur avec Dieu...

« Jusqu'à ce jour, je ne savais pas que du silence pouvait tant me parler : être avec Lui, dans la paix, la communion et la joie ». *R.*

« Avec le rythme effréné de mon quotidien, cette journée m'a permis de me ressourcer et de me recentrer » *C.*

Impossible de terminer ce compte rendu sans évoquer le joyeux pique-nique au bord du Canal, un grand moment de fraternité !!



Sophie et l'équipe du Catéchuménat

...EN BREF - EN BREF...

SOIRÉE FESTIVE AVEC LE MEJ



Le samedi 24 mai de 19h30 à 21h30, le Mouvement Eucharistique des Jeunes (MEJ) vous invite à une soirée festive ! Jeux, chants, repas, partage, rigolade et prière sont

au programme !

Merci de confirmer votre venue à responsable77@mej.fr ou au 06 17 29 41 62 **avant le 17 mai.**

SESSION DE FORMATION À BOIS-LE-ROI



Du 16 au 18 mai, venez vous former sur le thème « L'homme, la femme et les neurosciences » avec le professeur René Ecochard, docteur en médecine et professeur à l'université

Claude Bernard de Lyon. Il est possible de participer à l'intégralité de la session, repas compris, **sans être hébergé.**

Inscriptions à accueilblr.mri@free.fr

POURQUOI JÉSUS NE SE MONTRE-T-IL PAS À NOUS ?



Si Jésus est ressuscité, s'Il est vivant, pourquoi ne Le voyons-nous pas ? Pourquoi ne vient-Il pas nous consoler quand nous sommes tristes et nous aider à croire quand nous hésitons ? Après tout, Il l'a bien fait pour les disciples. Ils l'ont clamé dans toute la Palestine et jusqu'à Rome : « Nous avons vu le Christ ressuscité ! » Cette expérience inexplicable, seuls quelques disciples l'ont faite. Elle les a bouleversés, transformant leur tristesse en joie. Ils ont compris que la

vie après la mort était réelle. Après cela, ils n'avaient plus besoin de voir Jésus pour savoir qu'Il était vivant. Et **ils ont consacré leur vie à témoigner de ce qu'ils avaient vu**. Grâce à leur témoignage, Jésus fait partie de notre vie, même si nous ne Le voyons pas. Quand nous lisons ses paroles, c'est comme un ami qui nous parle. Quand nous communions à l'église, Il se rend présent en nous. Quand nous L'appelons dans la prière, Il répond à notre cœur. Il est invisible pour nos yeux, mais peu importe. Il y a bien des choses que les yeux ne voient pas.

Père José +

MA SEMAINE SAINTE À CADIX

Cadix est une cité très ancienne sur l'Océan Atlantique, au grand sud ouest de l'Espagne. De tradition séculaire, il s'y déroule des **processions quotidiennes** qui durent de 4 à 10 heures dans l'ancienne ville fortifiée, du samedi avant les Rameaux jusqu'au dimanche de Pâques.

Une soixantaine de chars monumentaux hauts de 5 mètres portent d'une part des personnages de la Passion et d'autre part la Vierge ; les chars sont lourdement chargés d'orfèvreries et ornés de profusions de cierges et de fleurs naturelles ; ils sont portés à dos d'hommes serrés en 12 à 16 rangs de 5 porteurs cachés sous de lourdes tentures laissant seulement voir leurs pieds.

Les processions sont constituées de très longues files de pénitents encapuchonnés de hauts cônes pointus de la couleur de la confrérie attachée à l'église de leur quartier, sur de grands capes blanches ou noires, de servants et servantes de chœur en beaux surplis, parfois de femmes costumées de noir en mantilles, d'acolytes portant des chasubles chamarrées, puis du char et de très grandes fanfares de cuivres et de tambours.



Les chars sont portés en lente cadence rythmée par des meneurs qui frappent le sol avec des perches ferrées, en faisant osciller les chars de droite à gauche et quelque fois d'avant en arrière, de telle sorte que **le char semble voguer de manière surnaturelle**, au-dessus des têtes de la foule.

Le premier char portant le Christ est suivi par le char portant la Vierge en majesté et couronnée portant sur son visage et ses mains tendues les marques de son affliction, vêtue de robe et grande cape à traîne somptueusement brodées.

Une foule immense attend pendant des heures leur passage dans toutes les rues souvent étroites et les places dans une ambiance chaleureuse et familiale.

J'ai été touchée, émue, emportée par cette vénération partagée par toute la population de la ville et qui mobilise tant de personnes.

Merci Seigneur, de m'avoir fait connaître la famille amie si généreuse qui m'a conviée à vivre cette expérience mystique de Foi populaire.

Charlotte Dintilhac

LE FRAT : UN TEMPS FORT POUR NOS LYCÉENS !

Le FRAT, c'est une dinguerie ! Voici les mots qu'a utilisés Monseigneur Bertrand, évêque de Pontoise, pour décrire l'ambiance du FRAT 2025. 13500 lycéens, 116 prêtres et 10 évêques d'Ile-de-France étaient rassemblés à Lourdes autour de la Sainte Vierge Marie. Parmi eux, 150 jeunes de Fontainebleau (aumônerie + ICEF) se sont rendus du 12 au 17 avril au sanctuaire de Lourdes. Cette petite ville aux pieds pyrénéens a vu sa population doubler par nos Frateux. **Impossible de passer inaperçu !** [...] Des



milliers de jeunes ont reçu le sacrement de réconciliation puis le dernier jour, d'un seul cœur, nos jeunes ont fait le rituel de l'eau avec l'eau de la grotte et ont prié le chapelet. Que de grâces reçues ! [...] Une force divine mêlée à la ferveur nous faisait avancer et prier dans une joie et un amour immense. [...] **Rendons grâce à Dieu** pour ces moments inoubliables « au creux du rocher » !

Jérémy, animateur au FRAT

Retrouvez l'article complet sur le site du Pôle

LES SERVANTS D'AUTEL ET LES SERVANTES DE L'ASSEMBLÉE À ROME



Ce pèlerinage fut pour tous nos jeunes **une expérience humaine et spirituelle unique et inoubliable.** Je peux témoigner

que leur joie de vivre et leur désir de Dieu nous ont tous (les accompagnateurs) édifiés. J'ai donc tant de motifs d'action de grâces ! Merci de nous les avoir confiés. [...]

Que les enfants prennent soin maintenant de cultiver, avec vous, parents, **tout ce qui a été semé à Rome.**

Que Dieu vous bénisse,

Père Albert +

Retrouvez l'article complet sur le site du Pôle

INSCRIVEZ-VOUS AU PÈLERINAGE DE L'ASCENSION À MEAUX !

Dans le cadre de l'année jubilaire, Mgr Jean-Yves Nahmias nous invite à un **pèlerinage diocésain le Jeudi de l'Ascension, le 29 mai 2025.**

Nous marcherons environ trois kilomètres tous ensemble, paroissiens de tous âges et de tous les Pôles du diocèse, jusqu'à la cathédrale de Meaux.

Renseignements et inscriptions sur le site catho77.fr ou **en scannant le QRcode** sur les affiches et flyers.

Inscrivez-vous nombreux pour cette belle journée de communion diocésaine !

La Rédaction



PÈLERINAGE DES PÈRES DE FAMILLE EN SEINE ET MARNE



Les préparatifs du prochain Pèlerinage des Pères de Famille sont en cours ! Cher père de famille, nous te donnons rendez-vous cette année **du vendredi 26 juin en fin de journée au dimanche 29 juin**

pour une halte spirituelle en sud Seine et Marne, entre forêt de Fontainebleau et canal du Loing. Poussé par l'Esprit (ou ton épouse !), tu peux dès à présent cocher les dates dans ton agenda. **Plus d'infos et inscriptions** : peledesperes.org ou au 06 08 33 84 84. Fraternellement,

Rémi Olive

CARNETS PAROISSIAUX

Baptêmes :

Arbonne : 3 mai Ashley COZETTE

Bois-le-Roi : 4 mai Sémion BORGES BOUSSI

Bourron : 25 mai Livia et Alizée BARTINY

Chailly-en-Bière : 17 mai Ornella VAZ

Héricy : 10 mai Emily GEORGES ; 25 mai Lùca NOVAIS-AFONSO

Perthes : 25 mai Gabriel MOREL-DUMAT

Saint-Germain-sur-École : 3 mai Damian LOUREIRO

Samois-sur-Seine : 18 mai Théodore MODAT

Samoreau : 10 mai Lucas BARTOLI DOS SANTOS

Mariages :

Avon : 31 mai Maxime GUERY & Christelle VERNANDE

Cély-en-Bière : 3 mai Anthony ESTEVES & Audrey LOPES

Chailly-en-Bière : 10 mai Laurent MAISONNEUVE & Claire NAGORZANSKI

Fontainebleau : 24 mai Anthony TERREBLANCA & Éléonore POULOUIN, Julien MANAULT & Océane GUITTON ; 31 mai Arnaud AILLAUD & Angélique MRAD ; 7 juin Guillaume HELLOT & Marie Bénédicte BONAL

Montigny-sur-Loing : 3 mai Rafael MARTINS CORREIRA & Jessica AMAZIT, Maxime SENAD & Elise VOISIN

Samoreau : 10 mai Maxime MACKOW & Mélanie KANTOUR, 17 mai Loïc MUZOLF & Mélanie de OLIVEIRA ; 7 juin Thomas SUIR & Clémence GUITTARD

Obsèques :

Avon : Bertrand HUOT

Bois-le-Roi : Nathalie FARNAULT

Bourron-Marlotte : Jacques BEGUE, Solange MICHAU

Fontainebleau : Georges BREILLAT, Gérard COICHOT, René MARTIN, Roland RIGNAULT, Valérie DELCROS

Fontainebleau-chapelle du Carmel : Brigitte BALADE, Blandine DEBRAIZE

Montigny-sur-Loing : Patrick SOBOTTKA

Saint-Martin-en-Bière : Noëlle BARRE

Samois-sur-Seine : Mireille JATTIOT

Vulaine-sur-Seine : Jacques RIO

Agenda du 3 au 11 mai 2025

		Fontainebleau	Avon	Bois-le-Roi – Héricy	Chailly – Perthes	Bourron – Montigny
Samedi <i>St Philippe et St Jacques</i>	3	9h30 : messe à St Louis 18h00 : messe à St Louis	10h-11h30 : accueil à St Paul 01 72 66 11 87 (nouveau numéro) 18h00 : messe à ND des Fougères	18h00 : messe à Vulaines	18h00 : messe à Arbonne	11h00 : chapelet au chevet de l'église de Bourron 18h00 : messe à Grez-sur-Loing
3^e DIMANCHE DE PÂQUES						
Dimanche <i>St Gautier</i>	4	9h00 : messe à St Louis 10h30 : messe à St Louis 18h00 : messe au Carmel	9h30 : messe à St Paul	9h30 : messe à Samois et à Chartrettes 11h15 : messe à Bois-le-Roi et à Héricy	9h30 : messe à Chailly 11h15 : messe à Perthes 18h00 : messe à Barbizon	11h15 : messe à Montigny
Lundi <i>Ste Judith</i>	5	18h30 : messe à St Louis			11h15 : messe à Cély	
Mardi <i>St Jacques Chastan</i>	6	9h30 : messe à St Louis				
Mercredi <i>Bienheureuse Gisèle</i>	7	18h30 : messe à St Louis	9h30 : messe à St Pierre		9h30 : messe à Chailly	
		18h00 : récitation du chapelet à la chapelle de la Bonne Dame, boulevard Foch à Fontainebleau				
Jeudi <i>St Désiré</i>	8	18h30 : messe à St Louis		9h30 : messe à Chartrettes		18h30 : messe à Montigny
Vendredi <i>Saint Pacôme le Grand</i>	9	9h30 : messe à St Louis		9h30 : messe à Bois-le-Roi		
Samedi <i>St Jean d'Avila</i>	10	9h30 : messe à St Louis 15h00 : confirmation Aumônerie du Pôle 18h00 : messe à St Louis	10h-11h30 : accueil à St Paul 01 72 66 11 87 (nouveau numéro) 18h00 : messe à ND des Fougères	18h00 : messe à Samoreau	18h00 : messe à Fleury	11h00 : chapelet au chevet de l'église de Bourron 18h00 : messe à La Genevraye
4^e DIMANCHE DE PÂQUES						
Dimanche <i>Ste Estelle</i>	11	9h00 : messe à St Louis 10h30 : messe à St Louis 18h00 : messe au Carmel	9h30 : messe à St Pierre	9h30 : messe à Samois et à Chartrettes 11h15 : messe à Bois-le-Roi et à Héricy	9h30 : messe à Chailly 11h15 : messe à Perthes	11h15 : messe à Bourron

Les Prêtres du Pôle

P. José ANTONINI, Curé	01 64 24 51 07	P. Yves-Adrien KOUADIO	06 35 51 70 59
P. Georges AZAR	06 79 70 77 76	P. Philibert NKUNDABAREZI	06 65 16 73 58
P. Georges DIKEBELE	06 66 94 83 74	P. Nicolas RAKOTONDRAZAFY	06 66 51 13 05
P. Bernard IMBERT	06 07 02 02 50	P. Jean-Baptiste RALAIVELONA	06 99 30 70 64
P. Philippe MARCHAND	07 78 39 02 84	P. Albert ZOGO	06 74 07 80 94

(Les dimanches et lundis, appels uniquement en cas d'urgence)

Informations du Pôle Missionnaire de Fontainebleau

Secrétariat du Pôle Missionnaire de Fontainebleau 2 rue de la Paroisse - Fontainebleau 77300

tél. : 01 64 22 59 02 – charlotte.k@polefontainebleau.fr ; www.polefontainebleau.fr Facebook & Instagram

Accueil Paroisse St Louis de Fontainebleau tél. 01 64 22 25 50 – seur.cynthia@polefontainebleau.fr

ouverture : lun 17h-18h30; mar 10h-12h et 17h-18h30; mer 17h-18h30; jeu 17h-18h30; ven et sam 10h-12h

Communication : marana-tha@polefontainebleau.fr

Réservation de salles - Marie-Ange FEIX 01 72 66 11 11 - secretariat@polefontainebleau.fr

Chorale du Pôle : www.choralepolefontainebleau.org

Confessions - samedi 17h-18h (dans le confessionnal à St Louis) ; ou en contactant les prêtres

Aumônerie des jeunes – Marie-Ange FEIX 01 64 22 11 33 – aumoneriejeunes@polefontainebleau.fr

Catéchèse - Coordination pour le Pôle - Adeline DUBOSQ - 06 82 16 25 30

Éveil à la foi - Coordination pour le Pôle - eveilalafoi.fontainebleau@gmail.com

Catéchuménat – Coordination pour le Pôle Sophie MUNIER catechumenat.polefbleau@gmail.com

Mariages – Bureau des Mariages 01 64 22 59 02 – mariage@polefontainebleau.fr

Baptêmes - Coordination pour le Pôle - Sophie RUMIN 06 72 85 05 32 - bapteme.polefontainebleau@gmail.com

Secteur : Avon Myriam MININ 06 51 70 47 88	Secteur Bourron – Montigny Anne-Marie BONAMY 01 64 45 93 74
BLR, Samoïs, Chartrettes, Fontaine le Port Dominique MICLO 06 71 17 34 61 Héricy, Vulaines, Samoreau Séverine et Pierre de PESQUIDOUX 06 09 93 32 48	Secteur Chailly - Perthes Ghyslaine PEYRE 06 45 83 20 90 Josette ANTHIERENS 06 88 77 69 51
	Secteur : Fontainebleau Sophie RUMIN 06 72 85 05 32

Aumônerie de l'Hôpital – Père Philippe MARCHAND : tél. 07 78 39 02 84 ; p.philippem@gmail.com

Service de l'Évangile auprès des personnes Malades (SEM) – Père Philippe p.philippem@gmail.com

Coordination pour le Pôle : Xavier ROUSSEL 06 84 75 67 88 – xs-rousseau@orange.fr

Obsèques - Coordination pour le Pôle : Gwenhaël JAN-AILLERET - 06 69 01 58 55 ; Astreinte - 01 75 84 86 46

Réseau solidarité du Pôle solidaritefontainebleau@gmail.com – tél. 06 32 32 86 37
www.solidaritefontainebleau.com

Adoration du Saint Sacrement - Coordination pour le Pôle : Ghyslaine PEYRE tél. 06 45 83 20 90			
	LIEU	HORAIRES	POUR S'INSCRIRE
AVON	Église Saint Paul Sacristie de Saint Pierre	mercredi 10h-11h jeudi 18h-22h	Père PHILIBERT 06 65 16 73 58 Claude PELZ 06 52 09 68 03
FONTAINEBLEAU	Salle B maison paroissiale Église Saint Louis	lundi 6h à dimanche 23h sauf le samedi samedi de 10h à 18 h	Vanessa BARTHOLONI 06 14 29 06 09 <i>Obligatoire à partir de 21h</i>
BOIS LE ROI	Chapelle Saint-Joseph	mercredi 6h à jeudi 24h	Jean-Paul SYREN 01 60 59 14 13
BOURRON	Dans l'église de Bourron	lundi 17h-19h	Edith JAN-AILLERET tél. 06 87 39 98 40
CHAILLY	Dans l'église de Chailly	jeudi 15h-22h	Ghyslaine PEYRE 06 45 83 20 90
CHARTRETTES	Dans l'église	vendredi 9h-21h	Patrick CHALMEL 01 60 69 50 18
HERICY	Maison paroissiale	lundi 8h-17h	Béatrice GUÉ 06 64 67 98 14
MONTIGNY	Dans l'église	lundi 8h30-11h30	Frédérique THERON 06 44 25 22 98
PERTHES	Dans l'église	vendredi 13h-18h	Michel GOUTTEFARDE 06 10 65 12 15
SAMOIS	Oratoire du presbytère	Mardi 10h30-11h30	Geneviève ANTON 06 26 17 08 66 Martine ANTRAIGUE 01 64 24 63 71